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《音乐快递》是中央电视台一档针对18岁以下的少年儿童推出的全新音乐节目。每周一期，

周三 21 时首播。每期有来自全国各地的 3 名小歌手进行个性展示、演唱比赛，由著名歌手和音

乐界资深前辈作为嘉宾主持，对小选手的演唱进行点评。《音乐快递》贴近生活，贴近孩子，重在

打造校园歌手，推出校园歌曲，传播新儿歌。

明明可以靠颜值，却偏偏靠才华

瑞安10岁小姑娘2次登上央视舞台
这样的女儿，谁都想生一个

■记者 黄君君

近日，微信上的一篇《每个妈妈都想拥有一个这样的女

儿》被疯狂转发，先后被央视少儿频道“音乐快递”、央视官网

向全国观众推送，点击量创下了“音乐快递”节目新高，月亮姐

姐都说“我们俩都被美得没有原则了”。记者打听到，这个每

个妈妈都想拥有的小姑娘就来自我们瑞安，名叫刘优优，在虹

桥路小学上二年级，才 10 岁的她已经是第二次站上央视的舞

台了。

刘优优小朋友不仅有颜值，还有气质和唱功哦，用时下流

行的话来说就是“明明可以靠颜值，却偏偏靠才华”。刘优优

是如何两次站上央视舞台，还赢得了那么多观众的喜爱呢？

日前，记者采访了优优的老师和妈妈。

声音和美貌征服导师

5 月 4 日晚，央视少儿频道

“音乐快递”播出，穿着飘逸的白

色公主服、戴着小“皇冠”，长头

发、平刘海，还有双爱笑的眼睛，

刘优优一出场就惊艳了不少观

众。

当歌曲《请到我的梦里来》

的前奏响起，小姑娘轻轻地往前

走几步，还转了个圈圈，动作十

分优美。“白色的浪花你不要跑，

难道你是淘气的小孩。我在这

里静静等待，请到我的梦里来

……”而当她一开口，声音甜美，

动作自然，一举一动间，气场全

开。

“你长得好漂亮啊，你怎么

长得这么美，都不知道你唱的是

什么了。”演唱完毕，月亮姐姐笑

称自己已经醉了，并把通过灯给

点亮了。董浩叔叔立马接着说：

“你已经到我梦里来了。”此时，

两盏灯都已经亮了，只要第三位

音乐导师滕矢初通过，她就可以

拿到小金人了。

“声音很好，长得也很好。”

滕矢初一开口就肯定了刘优优

的演唱。不过，因为优优的伴奏

带里有歌唱声，他说：“一般情况

下，这样的情况在声乐比赛里都

是不通过的。”

一听这话，台下的优优妈妈

邵佩芳和声乐老师刘慧就紧张

起来了。“万一通不过，小金人就

拿不到了。既然到北京了总想

取得一点成绩。”邵佩芳说。“我

跟她妈妈都为她捏一把汗，可她

还是面不改色。”刘慧说。

在滕矢初纠结之际，月亮姐

姐让优优赶紧清唱两句。于是，

优优开口演唱了歌曲的高潮部

分，滕矢初听完给予了肯定。“要

借助自己现在的条件，继续努

力，好好学习。”他说，而优优也

拿到了梦寐以求的小金人。

习声乐一年半，多次登上大舞台

这并不是刘优优第一次

登上央视的舞台。一年前，作

为歌手霍尊的表演嘉宾，她就

独唱了歌曲《小城故事》。当

时，才 9 岁的刘优优完成了自

己的央视首秀。

“这一次比第一次更加紧

张。”邵佩芳说，虽然第一次

来 到 北 京 ，走 进 央 视 演 播 厅

时，会像“刘姥姥进大观园”

一样感到新奇，但毕竟只是作

为一名表演嘉宾，只要完成自

己的演唱部分就行。这一次，

却是带有比赛性质的。

节目在 5 月份播放，但实

际上 3 月 20 号就录制了。就

在上舞台的前一周，由于重感

冒，优优的嗓子全哑了，连说

话 都 困 难 。“ 本 来 底 气 很 足

的，可感冒越来越严重，我好

几夜都睡不着。”邵佩芳说，

在四处求医问药后，优优在录

制节目前一天恢复了。

才 10 岁的优优是如何两

次站上央视的舞台的呢？邵

佩芳说，离不开声乐老师刘慧

的推荐。刘慧是温州少艺校

的 老 师 ，同 时 也 是 瑞 安 人 。

“当时央视少儿频道的导演想

要为歌手霍尊找个小嘉宾，我

给他发了优优的照片之后，就

定下来了。”刘慧说，优优这

个打江南走来的小淑女给导

演留下了深刻的印象，今年便

又找到她希望让优优上节目。

除了两次登上央视的舞

台，优优还参加过浙江少儿好

声音的比赛。其实，优优学习

声乐才一年半的时间。如今，

她还是温州电视台“梦想在哪

儿”节目的小主持人。“接下

来，优优还要参加温州电视台

“六一”晚会的录制。”邵佩芳

说。

享受舞台，做有修养的淑女

在 舞 台 上 ，优 优 光 芒 四

射 ，在 学 习 上 ，她 也 不 落 人

后 。 刘 慧 说 ：“ 优 优 是 那 种 别

人 看 到 就 会 很 喜 欢 的 小 孩 。

除 了 长 得 漂 亮 ，她 还 很 懂 事 ，

特别斯文。”“女孩子除了长得

漂亮，也要有内在。”邵佩芳告

诉记者，从小她对孩子的学习

就抓得紧，读小学二年级的优

优如今是班长，成绩不错。除

了每周学习一次声乐，优优还

要上一次钢琴课、写字课。“说

起 来 孩 子 也 是 挺 辛 苦 的 ，不

过，她自己也喜欢上这些课。”

邵佩芳说。

邵 佩 芳 曾 经 是 一 名 舞 蹈

教 师 ，后 来 还 开 过 服 装 店 ，如

今 是 一 名 全 职 妈 妈 。 说 起 育

儿经，她认为孩子由父母亲自

带 会 更 利 于 孩 子 的 成 长 。“ 刚

开始不是我自己带的，有一天

我突然发现她变得很胆小、黏

人，我觉得可能给老人带并不

是特别好。”于是，她就专心在

家 带 孩 子 。“ 做 全 职 妈 妈 也 是

挺幸福的，可以享受育儿的过

程 。”她 建 议 有 条 件 做 全 职 妈

妈 的 女 性 可 以 亲 自 带 孩 子 成

长。

优 优 的 愿 望 是 长 大 以 后

成为一名音乐老师，而邵佩芳

也 尊 重 孩 子 的 意 愿 。“ 兴 趣 是

最 好 的 老 师 ，她 爱 唱 ，我 们 也

支持她唱。”她说，如今孩子年

纪 小 ，课 业 也 不 重 ，所 以 有 时

间参加各种各样的演出，而等

将来课业变重的时候，会以学

业为重。

[相关链接]

优优拿到小金人后在后台与海报合影

优优的艺术照


